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Som El Campello
uLa Concejalia de Turismo que di-
rige Marisa Navarro, ha organizado 
en Cuenca dos jornadas de promo-
ción de El Campello como destino 
idóneo para los habitantes de la 
capital castellano-manchega, por su 
proximidad y sus buenas comunica-
ciones con la provincia de Alicante.
Una delegación compuesta por 
el alcalde Juanjo Berenguer y la 
concejala, junto con los tecnicos 
del departamento, protagonizan el 
viaje de familiarizacion de dos días 
de duración, con un encuentro con 

prescriptores (agentes de viaje y te-
jido asociativo) en el que se han ex-
puesto las posibilidades que ofrece 
el municipio para disfrutar de unas 
vacaciones perfectas.
La visita a la ciudad comenzó ayer 
con una primera toma de contacto 
con los agentes de viaje, en cu-
yas oficinas se repartió el material 
promocional de El Campello. Poco 
después, alcalde y concejala se re-
unieron con la edil de Turismo con-
quense, Marta Tirado Garcia, que 
actuó de cicerone explicando a su 
vez las excelencias monumentales 

de la ciudad.
Esta misma mañana, coincidiendo 
con la celebración del Día Interna-
cional del Turismo, representantes 
de siete agencias de viaje y varias 
asociaciones civiles han participa-
do en un desayuno de trabajo, en 
el que han conocido las bondades 
de El Campello, seguida de una se-
sión de networking durante la cual 
se han rifado cinco premios que 
ofrecen los empresarios SICTED, 
consistentes en dos noches de ho-
tel y dos experiencias de recorrido 
o gastronómicas en el municipio.
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Primera visita institucional de Carlos Mazón a 
El Campello como presidente de la Generalitat

Som El Campello
uEl presidente, acompañado por la delegada del 
Consell en la provincia de Alicante,  Agustina Este-
ve, ha sido recibido en la Plaza de la Iglesia por el 
alcalde Juanjo Berenguer, así como concejales y 
concejalas de todos los partidos políticos con repre-
sentación municipal.
Tras la tradicional foto de familia, la comitiva se ha 
trasladado al Ayuntamiento, donde Carlos Mazón 
ha firmado en el libro de honor del municipio, un 
ejemplar que ya cuenta con dos de sus signaturas, 
la primera de ellas como presidente de la Diputa-
ción, cargo que desempeñó hasta las elecciones. 
En ese momento se ha incorporado a la delegación 
el actual presidente de la Diputación y alcalde de 
Benidorm, Toni Pérez.
El mensaje que ha escrito el presidente reza así: 
“Con el inmenso honor de firmar por segunda vez 
en este insigne libro de El Campello, esta vez como 
President de la Generalitat Valenciana. Visito a su 
Corporación y a sus gentes iniciando un nuevo 
rumbo, con el compromiso renovado y mi cariño 
histórico a sus sueños, gentes y proyectos que tra-
bajaremos con la intensidad y la humildad de toda la 
institución autonómica”.
20 aniversario del TRAM
La visita se ha hecho coincidir con la celebración, 
en las cocheras de El Campello, de un acto conme-
morativo de los 20 años del TRAM, un moderno y 
puntero sistema de transporte público que desde el 

principio cambió la fisonomía campellera y fue de-
terminante para impusar el turismo como actividad 
principal del municipio.
En ese acto estaban también la consellera de Me-
dio Ambiente Agua Infraestructuras y Territorio, Sa-
lomé Pradas, altos cargos de su departamento, los 
responsables de Ferrocarrils de la Generalitat y el 
TRAM, alcaldes de la comarca de L’Alacantí (entre 
ellos el de la capital), representantes del empresa-
riado valenciano y alicantino, delegaciones sindica-
les y trabajadores del TRAM.
En calidad de alcalde anfitrión, Juanjo Berenguer ha 
dado la bienvenida a la amplia comitiva, y ha recor-
dado cómo lo que en su día, hace 20 años, era un 
sueño, se convirtió en realidad tras una magnífica 
gestión del entonces conseller de Infraestructuras, 
el desaparecido José Ramón García Antón, para el 
que el presidente Carlos Mazón ha tenido palabras 
de recuerdo y elogio al trabajo realizado.

Reivindicación local
El portavoz del grupo municipal de Esquerra Unida 
– Unides Podem, Pedro Mario Pardo, quiso apro-
vechar la visita a El Campello del Presidente de la 
Generalitat, Carlos Mazón, para reivindicar el recha-
zo de su formación a la ampliación del vertedero, a 
través de un adhesivo en el que se podía leer «No 
a la ampliación del vertedero» y que actualmente se 
encuentra pendiente de resolución por parte de la 
Conselleria de Medio Ambiente.

lAunque se trata de un municipio que recorre a menudo y donde 
tiene buenos amigos, hoy se ha registrado la primera visita oficial 
e institucional de Carlos Mazón a El Campello en calidad de pre-
sidente de la Generalitat Valenciana, cargo al que accedió tras su 
triunfo electoral de las pasadas elecciones de mayo.

Parte de la corporación municipal junto al president de la Generalitat, Carlos Mazón en su visita a El Campello

Som El Campello
u Por mayoría absoluta, su-
mando los votos de PP, PSPV, 
VOX, Compromís y Per El 
Campello y la abstención de 
EU-Unides Podem, el Pleno 
del Ayuntamiento de El Cam-

pello ha aprobado hoy desig-
nar como nuevo representante 
del municipio en el Instituto de 
Ecología Litoral al portavoz de 
Per El Campello, Paco Toni Pa-
lomares,
Mediante acuerdo plenario del 
27 de junio de 2023, se designó 
a los representantes del Ayun-
tamiento de El Campello en el 
Instituto, que incluía al alcalde 
Juanjo Berenguer y a cuatro 
personas físicas designadas 
por el Ayuntamiento.
Dado que los estatutos de la 
Fundación de ese ente pre-
vén la posibilidad de nombrar 
más patrones propuestos por 
el Ayuntamiento, la decisión 
del alcalde ha sido proponer 
al  Pleno nombrar como repre-
sentante del Ayuntamiento a 
Francisco Antonio Palomares 
Marco (Paco Toni Palomares), 
nombramiento que ha obtenido 
hoy el respaldo del Pleno.

Paco Toni Palomares, nuevo representante de 
El Campello en el Instituto de Ecología Litoral

Paco Toni Palomares

Som El Campello
u Aunque es un vial que en un 
90% pertenece a Sant Joan, el 
último tramo forma parte del tér-
mino municipal de El Campello, 
y los cambios de circulación del 
tráfico rodado determinados 
por el primer municipio no con-
tenta a todos los vecinos.
Esta semana se ha celebrado 
una reunión en la que han par-
ticipado el concejal de Tráfico 
y Seguridad de El Campello, 

Rafa Galvañ; el concejal de Mo-
vilidad de Sant Joan, Manuel 
Nieto, y técnicos de tráfico de 
ambos municipios, al objeto de 
determinar actuaciones a lle-
var a cabo para desatascar el 
cuello de botella en el que se 
ha convertido ese vial, acordar 
un aumento de señalizaciones, 
configurar un carril peatonal en 
el territorio campellero y, en de-
finitiva, actuar de forma conjun-
ta para mejorar la situación.

Sant Joan y El Campello acercan posiciones 
para desatascar el cuello de botella en el que 
se ha convertido el Camí de Marco

Rafael Galvañ, concejal de Tráfico de El Campello junto a Manuel 
Nieto, concejal de Movilidad de Sant Joan

El Campello promociona su oferta turística en Cuenca

El alcalde de El Campello, Juanjo Berenguer junto a la concejala de 
Turismo, Marisa Navarro en Cuenca

Un nuevo paso para la apertura de la piscina
municipal y el complejo deportivo de El Campello

Som El Campello
uCon los votos favorables de PP, 
Vox y Per El Campello, la absten-
ción de los grupos PSPV y Compro-
mís, y el posicionamiento en contra 
de EU-Unides Podem, el pleno del 
Ayuntamiento de El Campello, re-
unido con carácter extraordinario, 
ha aprobado hoy dos importantes 
documentos que implican un paso 

adelante y definitivo para llegar a la 
tan anhelada apertura de la piscina 
cubierta municipal y el complejo de-
portivo anexo.
Se trata de la revisión y adaptación 
del proyecto del complejo deportivo, 
en base a una propuesta elabora-
da por expertos de la Universidad 
de Alicante, y un informe de la es-
tructura de costes presentado por el 

Ayuntamiento que ha sido avalado 
por la Junta Superior de Contrata-
ción Administrativa de la Generalitat 
Valenciana, que emite dictamen fa-
vorable a la propuesta. Ambos infor-
mes no son vinculantes, aunque sí 
preceptivos y garantistas.
Los documentos se someterán 
ahora a un periodo de exposición 
pública de 30 días hábiles, pasa-
dos los cuales, y una vez resuel-
tas las alegaciones que puedan 
presentarse, quedará el paso más 
esperado: la aprobación (también 
en pleno), del pliego de licitación 
de las instalaciones. El equipo de 
gobierno no se fija plazos para ello. 
“Han pasado demasiadas cosas 
en este asunto como para aven-
turar fechas, pero lo cierto es que 
estamos dando pasos seguros y 
firmes para alcanzar el objetivo”, 
ha señalado el concejal de Depor-
tes, Cristian Palomares.
En la defensa de las propuestas de 
hoy, el alcalde ha destacado que el 
expediente contiene un documen-
to inicial importante, que indica la 
imposibilidad de que sea el propio 
Ayuntamiento quien se haga cargo 
de la explotación de la piscina por 
insuficiencia de medios, por lo que 
desde el principio diferentes equi-
pos de gobierno, de diverso signo 
político optaron por externalizarla.

Los avales presentados hoy al pro-
yecto, que emanan de la adminis-
tración autonómica y la institución 
académica, se consideran “vitales” 
para seguir avanzando, ya que con-
firman la viabilidad económica del 
proyecto.
Por parte del PSOE, Guadalupe 
Vidal ha comentado que a su gru-
po les llama la atención que se le 
mande la documentación al órgano 
consultivo y ese mismo órgano dice 
que no se le manda la documen-
tación completa y advierte de que 
«hay cosas que hay que subsanar» 
y al entender del PSOE, «informa 
favorablemente si se subsanan».
Desde VOX, José Manuel Grau co-
menta que «queremos que todo el 
complejo se abra ya y con nuestro 
voto se puede abrir antes y enten-
demos que por generosidad y por 
que los vecinos lo están deman-
dando tenemos que dar esa opor-
tunidad para que salga adelante» y 
ha advertido que estarán atentos y 
seguirán de cerca todos los movi-
mientos respecto a la piscina.
Adriana Paredes, portavoz de 
Compromís ha empezado diciendo 
que «la piscina tiene que abrirse ya, 
en eso estamos de acuerdo» Des-
de Compromís propusieron una 
gestión mixta para así abrir la pisci-
na cuanto antes. «La piscina es uno 

de los mayores anhelos de El Cam-
pello y velaremos por que la gestión 
sea eficiente y los colectivos que la 
necesiten puedan disfrutar de ella», 
ha terminado diciendo Paredes.
Paco Toni Palomares de Per El 
Campello ha comentado que este 
es el primer paso para acometer 
este proyecto con rigor y miras de 
futuro. «Queda mucho por hacer, 
los tramites a realizar a partir de 
ahora son los más complicados y 
los que más habrá que controlar» 
comenta Palomares que insiste 
«esto es una cosa de los 21 conce-
jales electos y si lo conseguimos la 
ciudadanía estará de enhorabuena 
y si no lo logramos daremos una 
pésima imagen otra vez».
Pedro Mario Pardo ha comentado 
que han estudiado el proyecto. «Ha 
nadie le va a sorprender nuestro 
voto, llevamos desde el 2017 di-
ciendo que la gestión de la piscina 
no es la que nosotros abogamos, 
entendemos el complejo como uno 
más del municipio y se tiene que 
entender como algo público y no 
como un ente empresarial». Ade-
más, Pardo ha querido hablar de 
tiempos y ha señalado que hasta 
el último trimestre del año que vie-
ne «si todo va bien» se podría abrir 
la piscina, con la gestión pública o 
mixta se podría abrir en seis meses.

Piscina de El Campello
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Som El Campello
uIniciar el incidente de imposición 
de penalidades frente a la mercantil 
contratista de las obras de adecua-

ción y ampliación del instituto Enric 
Valor de El Campello, conceder un 
trámite de audiencia a la mercantil 
por plazo de 10 días hábiles a con-

tar desde la notificación del acuer-
do para que manifieste lo que es-
time conveniente a su derecho en 
relación a las imputaciones que se 
le efectúan, instar a la mercantil ad-
judicataria para que dé cumplimien-
to a las obligaciones contractuales, 
y hacer saber a la interesada el de-
recho que ostenta para personarse 
en el expediente.
Éstos son los acuerdos aprobados 
hoy por el Pleno del Ayuntamiento 
de El Campello, con los votos favo-
rables de todos los grupos políticos 
con el objetivo de que la mercantil 
adjudicataria asuma sus obliga-
ciones y ejecute las obras para 
las que fue contratada. Las obras 
fueron adjudicadas en julio de 2022 
por la cantidad 8.456.473,96 euros 
(IVA incluido) , con un plazo máxi-
mo de ejecución de 15 meses (sin 

posibilidad de prórrogas), a la UTE 
integrada por las firmas VAINSA 
y General Constructor, pero las 
inspecciones realizadas han con-
firmado importantes retrasos en la 
ejecución de los trabajos.
Los servicios técnicos y jurídicos 
del Ayuntamiento señalan que “ha-
biendo trascurrido más de 4 meses 
desde que se firmó el acta de com-
probación y replanteo de las obras, 
y tras repetir en todos los informes 
mensuales y visitas de obra la re-
iterada falta de cumplimiento, por 
parte de la constructora, de las con-
diciones en las que se adjudica el 
contrato de obras, debemos de co-
municar al servicio de contratación 
del Ayuntamiento de El Campello” 
que, conforme a la ley, se debe avi-
sar formalmente a la constructora 
de falta leve por incumplimiento 

de los siguientes puntos que son 
vitales para el cumplimiento de los 
plazos del contrato”.
Por parte del PSOE, Guadalupe 
Vidal ha comentado que los más 
perjudicados son los alumnos, la 
misma idea que ha repetido José 
Manuel Grau desde VOX.
Desde Per El Campello creen que 
no e puede demorar más y «hay 
que darle la máxima urgencia», 
además, ha querido leer unas 
palabras que desde el AMPA del 
IES Enric Valor le han trasladado. 
«Desde el AMPA del IES Enric Va-
lor demanem ajuda e informació 
per l’estat del IES».
Pedro Mario Pardo, de EU-UP ha 
querido comentar que «tenemos 
que ver que pasa con las licitacio-
nes, ya que el ratio de contratos 
que salen bien es bajísimo».

El Campello abre expediente a la empresa adjudicataria de las obras de la ampliación del instituto Enric Valor  por incumplimientos

Obras en el CEIP Enric Valor

Som El Campello
uEl colegio público El Fabraquer 
de El Campello mantiene intac-
tos sus niveles de calidad edu-
cativa, y consigue un año más 
situarse entre los 10 mejores 
centros de España, exactamente 
en el puesto número 6. La plata-
forma Micole.net, que analiza los 
centros educativos de España 
actualizados con un buscador de 
escuelas para encontrar la ideal 
para cada niño, ha hecho públi-
ca este mismo mes la lista de los 
100 mejores colegios públicos de 
España, y ahí está El Fabraquer 
de nuevo.
El buscador tiene en su base de 
datos 22.000 colegios públicos, 
privados y concertados del total 
de 28.458 centros educativos 
que existen en España, según el 
Ministerio de Educación.
La clasificación para realizar el 
ranking se elabora a partir de las 
impresiones y el tráfico que gene-
ra la página del propio centro en 
la plataforma, las solicitudes de 
visita, Open Day o información del 
centro educativo en la plataforma.
Hoy, para felicitar a la comunidad 

educativa por ese excelente re-
sultado, el alcalde Juanjo Beren-
guer y la concejala de Educación 
Dorian Gomis (PP), han visitado 
el colegio, cuyas instalaciones 
han recorrido de la mano de la di-
rectora, Paloma Albalá Cabo.
“Para El Campello es todo un or-
gullo disponer en su oferta educa-
tiva con un colegio que se sitúa en-
tre los 10 mejores de España, sin 
duda fruto de un trabajo constante 
de toda la comunidad educativa”, 
ha transmitido el primer edil.
Por su parte, Paloma Albalá ha 
señalado que ese puesto en el lis-
tado de Micole.net es un recono-
cimiento al trabajo y la implicación 
de equipo directivo, docentes, 
personal administrativo, alumnas 
y alumnos, “y muy especialmente 
de la Asociación de Madres y Pa-
dres de Alumnos, siempre involu-
crada en cuantas actividades se 
realizan, que son muchas”.
El colegio El Fabraquer destaca 
por ser un centro plurilingüe que 
desarrolla programa educativos 
punteros y siempre está abierto 
a novedades que enriquecen al 
alumnado.

El CEIP El Fabraquer se mantiene sexto en el ranking 
de los mejores centros educativos de España

Fachada del CEIP El Fabraquer

El Campello aprueba impulsar
la redacción y aprobación de un
Reglamento Orgánico Municipal

Som El Campello
uA propuesta de Vox, que ha obtenido el beneplácito 
de PP, Compromís, Per El Campello y EU-Unides Po-
dem, registrándose la abstención del PSPV, el pleno del 
Ayuntamiento de El Campello ha aprobado hoy retomar 
los trabajos para llegar a la elaboración del Reglamento 
Orgánico Municipal de El Campello (ROM), recoger su-
gerencias y reclamaciones de todos los grupos munici-
pales, y posteriormente llevar a aprobación definitiva el 
mismo en un nuevo Pleno, procediendo a su posterior 
publicación en el BOP.
Vox ha hecho referencia en su propuesta al artículo 28 
de la Ley 8/2010, de 23 de junio, de régimen local de 
la Comunidad Valenciana, que para ayuntamientos de 
más de 20.000 habitantes marca como obligatoria “con-
tar con un Reglamento Orgánico Municipal (ROM), en 
el que se regule la organización y funcionamiento del 
municipio. Pasados más de 13 años desde la publica-
ción de esta Ley, nuestro municipio sigue sin contar con 
ese reglamento, lo que está obligando a recurrir cons-
tantemente al derecho supletorio, como el Reglamento 
de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 
de las Entidades Locales. 
Vox entiende que no hay motivo alguno que impida 

su elaboración e inmediata aprobación “para ser más 
eficaces y tener mayor seguridad jurídica a la hora de 
organizarse la Junta de Gobierno Local o la toma de de-
cisiones en los Plenos”.
El partido proponente entiende que es “de vital impor-
tancia para un mejor funcionamiento del gobierno y 
administración de El Campello (…) que se proceda a 
la elaboración y aprobación en el Pleno de dicho ROM, 
todo ello siguiendo lo establecido en las leyes.
 Por parte del PP han apuntado que en la anterior legis-
latura ya se hicieron actuaciones en pro de este tema.
Raquel Marín, portavoz del PSOE ha argumentado que 
el ROM viene de lejos y “seguimos esperando años”. 
Además han instado al equipo de gobierno a que doten 
al secretario de más material y personal para que pueda 
trabajar en las mejores condiciones.
Cristina Boix, de Compromís, ha argumentado que El 
Campello es la excepción y es vital la elaboración del 
reglamento.
Desde Per El Campello, Paco Toni Palomares ha co-
mentado que es necesario la aplicación del ROM y 
desde EU, Pedro Mario Pardo comentó que hay dos 
borradores de este plan y se ha sumado a las reivindi-
caciones del PSOE.

Pleno El Campello

Pedro Juárez toma posesión del cargo
de nuevo párroco de la Iglesia de
Santa Teresa de El Campello

Som El Campello
uCon el templo lleno de fieles (un buen 
grupo de ellos llegados desde la localidad 
de Benejúzar), y la asistencia de los al-
caldes de este municipio y El Campello, 
Vicente Cases y Juanjo Berenguer res-
pectivamente, así como concejales cam-
pelleros de los grupos municipales PP, 
PSPV y Vox, el domingo a mediodía se 
celebró la toma del cargo y primera misa 
del nuevo párroco de Santa Teresa, Pe-
dro Juárez, en una ceremonia presidida 
por el vicario general y episcopal de la 
diócesis Orihuela-Alicante, Bienvenido 
Fernando Moreno Sevilla.
Se trató del acto solemne de nombra-
miento, que incluyó una misa completa 
acompañada de cánticos, durante la cual 

el nuevo sacerdote recibió las llaves del 
Sagrario.
Con 37 años de sacerdocio en su currí-
culo (desde 1985), y tras haber ejercido 
como párroco titular en varias iglesias de 
La Torre de les Maçanes, Pinoso, Elche, 
Guardamar, Orihuela Costa, Mutxamel y 
Benejúzar, este domingo se estrenó Pe-
dro Juárez Gil, natural de La Aparecida, 
una pedanía oriolana que limita con la sie-
rra de Orihuela.
El nuevo párroco llega a El Campello con 
renovadas ilusiones y ganas de trabajar, y 
anuncia que uno de sus primeros come-
tidos será constituir el Consejo Pastoral, 
un órgano consultivo que sin embargo 
tendrá capacidad de decisión para el ópti-
mo funcionamiento de la parroquia.

Pedro Juarez en la primera misa en El Campello

Som El Campello
uIntegrantes de la Asociación de Ma-
yores de El Campello (AMEC), que pre-
side David Alavés, han viajado a Toledo 
para disfrutar de los encantos que ofre-
ce esa monumental ciudad, cargada de 
historia. Además de monumentos y de 

recorrer esas históricas calles, los ex-
cursionistas visitaron el parque temático 
de “Puy du fou”, dando forma a tres días 
de esparcimiento y convivencia.
Como dice Alavés, “vivir y disfrutar de 
cada minuto que nos da la vida es im-
portante, y mañana puede ser tarde”.

Viaje a la monumental Toledo de integrantes de AMEC mayores

Integrantes de AMEC en Toledo

 

ositor campellero Rubén Jordán, director 
titular y artístico de la Banda Municipal de 
Urda y maestro de capilla de la Basílica 
del Stmo. Cristo de la Vera Cruz y de la 
Parroquia San Juan Bautista del muni-
cipio, estrenó en el día de ayer la obra 
para piano “Aokigahara”. El estreno tuvo 
lugar en la Sala Manuel de Falla del Pa-
lacio Longoria de Madrid, sede de la So-
ciedad General de Autores de la SGAE 
y estuvo auspiciado por la agencia de 
gestión de proyectos culturales Miotta & 
Molière. Agotadas las entradas a las dos 

horas de estar disponibles para el públi-
co, el concierto se desarrolló en el marco 
de las veladas Meet the artist – Meet the 
composers, con el objetivo de presentar 
al talentoso pianista kazajo Artur Mihklin. 
El concierto, que contó con la participa-
ción de Alexis Soriano, Jorge Grundman, 
Ricardo Llorca y Rubén Jordán en un 
coloquio sobre la situación de la música 
contemporánea en la actualidad previo al 
concierto, se alternaron obras de compo-
sitores consagrados, como Ricardo Llor-
ca o Jorge Grundman con la ya citada de 
Rubén Jordán o Daniel Blanco Albert.

Ruben Jordan en la presentación de la obra

El campellero Rubén Jordán estrena su obra «Aokigahara»
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Amplivox Centro Audiológico, consecuencias de la pérdida de audición
Audioprotesista/Violeta Jacobo
u Este problema afecta a mas de 1500 millones de perso-
nas en todo el mundo según datos de la Organización Mun-
dial de la Salud. 
La perdida de audición no solo implica que no se oye bien 
sino que puede ir relacionada con problemas de la salud, 
como puede ser : vértigos, problemas estomacales, estrés y 
difi cultad tanto para comer como para coger el sueño. Pero 
también pueden desarrollar otras enfermedades mas graves 
como el alzheimer, la demencia, y las enfermedades cardio-
vasculares.
Por eso las personas con problemas auditivos pueden sufrir 
problemasde salud y sociales, por eso para evitarlo se de-
ben realizar una prueba auditiva .

El Campello es col·loca líder de la ‘Pilota grossa’

Som El Campello
uEl Club de Pilota Valenciana del Campello ha di-
putat de manera exitosa la primera jornada del V 
Campionat Autonòmic de ‘Pilota grossa’, que orga-
nitzen la Federació de Pilota i la Generalitat Valen-
ciana, en guanyar les dues partides.
Com s’ha apuntat, per la singularitat de la modalitat, 
els ‘tantos’ de les partides es compten per ‘cotos’. 
Cada un d’ells equival a 4 jocs i guanya l’encontre 
el millor equip a 3 ‘cotos’.

La jornada s’ha disputat íntegrament a la canxa de 
la localitat de Parcent i els equips s’emportaven els 
punts en raó dels ‘cotos’ vençuts.
En la primera disputa a tres, el conjunt campeller 
conformat per Dani Moñinos, Vicent Verga i Pakito 
Gràcia, s’ha imposat per 2 ‘cotos’ a 1, a l’Abdet; al 
temps que s’emportaven els altres 3 ‘cotos’, per 
incompareixença de l’equip de Parcent i d’aquesta 
manera arrodonien la jornada, situant-se líders del 
seu grup.

Equip de Pilota Grossa

Som El Campello
uLa concejalía de Deportes que 
dirige Cristian Palomares (PP), 
procede estos días a ejecutar 
obras de mantenimiento, repara-
ción y mejora de la pista deporti-
va de BMX sita junto a los cam-
pos de fútbol de El Vincle.
El paso del tiempo y los efectos 
de las lluvias torrenciales regis-

tradas el pasado fi n de semana 
dañaron las instalaciones, en las 
que difícilmente se podía prac-
ticar un deporte con muchos 
adeptos en El Campello.
Los operarios han repuesto la 
arena perdida, dado forma ma-
nual al circuito y colmatado la tie-
rra para un rápido deslizamiento 
de las bicicletas.

Obras de mantenimiento, reparación y mejora 
de la pista de BMX, dañada por las fuertes lluvias

Operario en la pista
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Som El Campello
uUna satisfacción ver una sala 
llena de público para hablar de li-
teratura. Ayer lo consiguió el Club 
de la Lectura que dirige Concep-
ción Agüero, que planteaba un 
encuentro literario nada menos 
que con Emiliano Monge, el lau-
reado escritor mexicano que es-
tos días está de visita en España 
y aprovechó la oportunidad para 
desplazarse a El Campello.

La tarde literaria se centró en dos 
de sus últimas novelas, “No con-
tar todo”, un texto sobre la nece-
sidad de escapar de los demás 
y de uno mismo, sobre el aban-
dono, el machismo, la mentira y 
las diferentes violencias a las que 
se enfrenta un individuo, y “Justo 
antes del final”, una poderosa no-
vela sobre la memoria familiar y la 
construcción de los recuerdos en 
torno a la figura de la madre.

Emiliano Monge llena la sala Ramón Llull 
en su charla sobre dos de sus novelas

Emiliano Monge en El Campello

Som El Campello
uEl Campello no cuenta con una 
red de fuentes de agua potable ni 
de baños públicos. La instalación 
de baños portátiles solos se hace 
con motivo de fiestas patronales o 
acontecimientos, hecho insuficiente, 
puesto que el resto del año no existe 
este servicio.
El grupo municipal de Compromís 
pel Campello registró una moción 
que no salió adelante por la que 
proponía la instalación de fuentes 
de agua potable y baños públicos 
accesibles en el parque municipal 
y el parque vial y solicita a los ser-

vicios técnicos del Consistorio que 
realicen un estudio jurídico, econó-
mico y de viabilidad para la instala-
ción de una red de baños públicos 
en otras zonas estratégicas de la 
localidad.
La portavoz de la formación naran-
ja, Adriana Paredes, ha emplaza-
do al Ayuntamiento a «pensar en 
las necesidades» de su población, 
observando que «la instalación de 
fuentes de agua potable y baños 
adaptados arquitectónicamente es 
una demanda constante de los ve-
cinos y visitantes que desean pa-
sar una estancia prolongada en el 

parque y que, por la falta de estos 
servicios básicos, se ven obligados 
a regresar a casa o a acudir a nego-
cios». Con su moción, Compromís 
pel Campello persigue «facilitar tan-
to a niños y mayores como a todos 
los vecinos y visitantes, una red de 
baños públicos, pudiendo con ello 
también evitar en cierta medida la 
proliferación de zonas insalubres. 
Además, hoy existen baños de todo 
tipo, antivandálicos, de fácil limpie-
za, con apertura automática, etc., 
que pueden instalarse en parques y 
otros puntos sin un coste elevado de 
mantenimiento”.

Compromís pel Campello insta al equipo de gobierno a la instalación de baños públicos en parques

Baños públicos cerrados

EU-UP El Campello critica la falta de
acciones en pro de la movilidad sostenible 
y que no se pone en marcha el PMUS

Som El Campello
uEn la semana europea de la movilidad, una sema-
na en la que se realizan diferentes actividades para 
fomentar el uso de transportes más sostenibles, en 
particular, el transporte público, la bicicleta y los des-
plazamientos a pie.
Está iniciativa surgió en Europa en 1999 y a partir del 
año 2000 contó con el apoyo de la Comisión Europea. 
Se celebra cada año, del 16 al 22 de septiembre, reali-
zando actividades para promocionar la movilidad sos-
tenible y fomentando el desarrollo de buenas prácticas 
y medidas permanentes.
El 22 de septiembre se celebra además el evento ¡El 
día sin coches!, origen de esta iniciativa europea, que 
pretende encontrar nuevas soluciones a los problemas 

asociados al aumento del tráfico en las ciudades.
El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto De-
mográfico impulsa la participación en la convocatoria 
de la Semana Europea de la Movilidad. Los gobiernos 
autonómicos y municipales organizan multitud de acti-
vidades a lo largo de toda la semana, «en cambio en El 
Campello nos quedamos en blanco» comentan desde 
EU-UP
Además, critican que el gobierno del PP parece que se 
le ha olvidado o ha obviado la importancia de fomentar 
los transportes alternativos y la movilidad sostenible. 
Además, con el agravante que, hasta el año pasado sí 
que se organizaban diferentes actividades como: una 
marcha en bicicleta, patines y patinetes que recorría 
diferentes calles del pueblo, se disponía una zona de 
actividades y juegos para mayores y pequeños rela-
cionadas con la movilidad sostenible, charlas sobre el 
uso de la bicicleta, una marchar verde por Les Puntes 
de Gosàlvez.
«Pero lo que estamos sufriendo en El Campello es la 
pasividad del PP para sacar adelante iniciativas nece-
sarias y que están estrechamente relacionadas tam-
bién con el Plan de movilidad urbana, defenestrado 
y guardado en el cajón del olvido» critica Eric Quiles, 
portavoz de EU-UP
Desde el grupo municipal de EU-Unides Podem, exi-
gen la puesta en marcha tanto del Plan de Movilidad 
Urbana, como una apuesta firme por la movilidad 
sostenible, que pasa entre otras cosas por adherirse 
a iniciativas como la semana europea de la movilidad, 
ofreciendo un amplio abanico de propuestas que fo-
menten el uso del transporte público, la bicicleta y las 
rutas a pie.

Imagen de archivo de una de las acciones del 
«Día sin coches»
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Actos de Fiestas

Las mujeres de El Campello anuncian el 
inicio de las fiestas con una estruendosa, 
multitudinaria y divertida batucada

Un año más (y van 11), las mujeres campe-
lleras se encargaron ayer de anunciar de la 
forma más estruendosa que el pueblo esta-
rá pronto celebrando sus fiestas patronales 
y de Moros y Cristianos, las más participati-
vas de cuantas acoge el municipio.
Puntuales, al mediodía se dieron cita a 
cientos para disfrutar de una divertida ba-
tucada, gentileza de nuevo de la cafetería 

“El racó del pernil”, convertida durante una 
jornada en un especial gineceo por el que 
todas pasaron camino de un restaurante 
para degustar una comida de hermandad.
Divertidas horas en las que la música y el 
baile se impusieron, configurando un maní-
fico ambiente de convivencia que se multi-
plicará cuando el 11 de octubre arranquen 
los festejos.

La Colla Larraix ofrece su tradicional 
concierto de música festera

Fue una tarde especial en el auditorio de la 
Casa de Cultura de El Campello, La Colla 
de dolçainers i tabaleters “Larraix” ofreció 
su tradicional concierto de música festera, 
preámbulo de los festejos mayores del mu-
nicipio que se celebran en octubre.
En esta ocasión, el programa hizo un re-
corrido por los actos que se organizan con 
ocasión de la festividad del 9 d’Octubre, de 
forma que cada bloque interpretativo estuvo 
precedido de una explicación de lo que se 
iba a escuchar. La tarde-noche finalizó con 
una improvisada actuación de danza tradi-
cional a cargo del grupo Salpassa
Al acto asistió una amplia representación de 

las autoridades municipales, con presencia 
de concejales del PP, Vox, Compromís y Per 
El Campello. No podían faltar el pregonero 
de las fiestas de este año, Joaquín Pérez; 
la directiva de la Junta Festera de Moros 
y Cristianos, con la presidenta Marga Se-
bastià a la cabeza; y los cargos festeros de 
este año, pertenecientes a las comparsas 
Zaidies y Jaume I: Carles García (capitán 
moro), María Garcíafilia (capitana mora), 
Marta Varó (banderera mora), Sergi Sebas-
tiá (embajador moro), Rubén Baeza (capitán 
cristiano), Noelia Egea (capitana cristiana), 
Mónica García (banderera cristiana), y el 
embajador cristiano, Pepe Lozano.

Reunión preparatoria de las fiestas 
patronales y de Moros y Cristianos

La organización de unas fiestas tan multitu-
dinarias como las patronales y de Moros y 
Cristianos de El Campello, que se celebran 
en octubre, requiere de un trabajo intenso y 
previo a las celebraciones. Con objeto de ul-
timar cada detalle, hoy se ha mantenido una 
reunión preparatoria en la que han participa-
do los concejales de Fiestas y Tradiciones, 
Servicios y Seguridad (Cristian Palomares 
y Rafa Galvañ respectivamente), junto con 
técnicos de ambos departamentos, mandos 

policiales y representantes de la Junta Fes-
tera, que han ultimado todos los detalles.
Todo debe estar preparado para los días 
grandes de fiestas: desde los operativos 
para cortar calles y avenidas al tráfico para 
dar paso a los desfiles, hasta acotar espa-
cios de seguridad, engalanar edificios oficia-
les, disponer vigilancia policial en todos los 
actos, programar la limpieza o instalar esce-
narios en los que se representan los actos 
más significativos.

11 DE OCTUBRE MIERCOLES
23:00h Pregón de fiestas en la Plaza de la Iglesia 
(Pza. Canalejas).
24: 00h Canto de la Salve y de las “albaes” 

12 DE OCTUBRE JUEVES
07:00h Desembarco en la playa de la Calle del Mar 
y Embajada Mora.
11:30h Entrada de Bandas 
19: 00h Entrada Cristiana-Mora 

13 DE OCTUBRE VIERNES
09:00h Alárdo de arcabucería y Diana Festera .
11:30h Embajada Cristiana.
19:00h Entrada Mora-Cristiana 
24:00h Música en directo a la Plaza de la Constitución.

14 DE OCTUBRE SÁBADO
09:00h Diana festera desde la Junta Festera 
12:00h Entraeta festera.
24:00h Música en directo a la Plaza de la Constitución

15 DE OCTUBRE DOMINGO
08:00h Despertà y volteo de campanas.
11:00h Misa celebrada en honor a Santa Teresa, titular de la Parroquia.
12:00h Ofrenda de flores y frutos a la Virgen de los Desamparados. 
14:00h Gran “mascletà” en la Plaza de la Constitución.
20:00h Procesión. A continuación, entrega de banderas y llaves oficiales en 
el Castillo Festero. Al finalizar, castillo de fuegos artificiales.

11 D’OCTUBRE DIMECRES
23:00h Pregó de Festes.
24:00h Cant de la Salve de les albaes.

12 D’OCTUBRE DIJOUS
07:00h Desembarcament a la platja del Carrer la Mar i Ambaixada Mora.
11:30h Entrada de Bandes.
19:00h Entrada Cristiana-Mora 

13 D’OCTUBRE DIVENDRES
09:00h Alardo d’arcabusseria i Diana Festera.
11:30h Ambaixada Cristiana.
19:00h Entrada Mora-Cristiana.
24:00h Musica en directe a la Plaça de la Constitució.

14 D’OCTUBRE DISSABTE
09:00h Diana festera des de la Junta Festera.
12:00h Entraeta festera.
20:00h Retreta festera 
24:00h Musica en directe a la Plaça de la Constitució.

15 D’OCTUBRE DIUMENGE
08:00h Despertà i volteig de campanes.
11:00h Missa celebrada en honor a Santa Teresa, Titular de la Parròquia.
12:00h Ofrena de flors i fruits a la Mare de Déu dels Desemparats. 
14:00h Gran mascletà en la Plaça de la Constitució.
20:00h Processo. A continuació, entrega de banderes oficials al Castell 
fester. Al finalitzar, castell de focs d’artificials.

*La programació pot patir variacions.

Programación 9 d’Octubre
- 09.00 horas. Volteo de campanas. 

- 10.00 horas. Entrada Infantil Cristiana-Mora 
(desde Calle Dr. Fleming hasta el Castillo Festero).  

- A continuación, representación histórica de la 
conquista de Valencia por los niños y niñas del 
CEIP Rafael Altamira de El Campello en el Castillo 
Festero. 

- 11.15 horas. “Mocadorà de Sant Dionis” en el 
Castillo Festero. 

- 12.00 horas. Dansà Popular organizada por el 
“Grup de Danses Salpassa”, por la Calle Pal.
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El año pasado fueron las fies-
tas del reencuentro, ¿cómo 
las valoraría? Muy positiva-
mente, creo que fue el año en 
el que la gente volvió a reen-
contrarse con la Fiesta. Para mí 
la Fiesta significa reencuentro, 
amistad y familia, a otra gente 
puede significarle otra cosa pero 
para la mayoría de los festeros 
tienen el componenten del reen-
cuentro muy presente. Piensa 
que cuando dejamos de hacerla 
eso desapareció.
A pesar de todo lo ocurrido las 
fiestas tienden a crecer y a ser 
más participativas.
Creo que esto va con la menta-
lidad mediterránea que nos lleva 
a ser muy abierto, sociables y a 
hacer la fiesta en la calle, una 
fiesta abierta, por lo que es inevi-
table que la Fiesta vaya a más. 
Eso sí, necesita del apoyo de to-
dos. No hay fiesta que se man-
tenga si no hay un fuerte apoyo 
social y nosotros lo tenemos.

¿Cómo se realiza la elección 
del pregonero y por qué? Lo 
elegimos desde el Ayuntamiento 
porque no es solo el pregón de 
las Fiestas de Moros y Cristia-
nos de El Campello, también lo 
es de nuestras fiestas patrona-
les. Por eso desde el consistorio 
planteamos qué personas pue-
de ser la idónea y se lo plantea-
mos a la Junta Festera, cambia-
mos impresiones y de ahí sale 
una propuesta. Lo que tratamos 
últimamente en la elección del 
pregonero es buscar gente que 
tenga mucho que decir sobre 
la propia fiesta. Además, desde 
hace bastante tiempo queremos 
darle un puesto singular a la fi-
gura del pregonero. No es solo 
una persona que da un pregón 
y nos olvidamos de él sino que 
participa en todos los actos de 
todas las Fiestas, es una figura 
más.

¿Este año quien será el pro-
tagonista y por qué? Este año 
será Joaquín Pérez, una perso-
na con una larga trayectoria en 
nuestras Fiestas. Fue el primer 
medio embajador. Me explico, 
en la primera embajada del año 
85, el embajador moro se que-
dó afónico en la embajada del 

segundo día y fue Joaquín el 
que tuvo que hacerla. Además, 
su padre era el capitán moro de 
aquel año, él era el primer reloje-
ro del pueblo y las primeras fotos 
que yo tengo de festero fueron 
en una comparsa de vikingos 
fundada por él.

¿Cuál es la singularidad de las 
Fiestas de El Campello? Para 
mí, lo más singular de estas fies-
tas es el Desembarco, que es 
multitudinario y de interés turísti-
co y, sobre todo nuestras emba-
jadas que son únicas. 
No obstante, nuestras entradas 
no tienen nada que envidiar a 
ninguna otra y en ellas hacemos 
muchísimo hincapié en la músi-
ca. También la pólvora es un ele-
mento fundamental en nuestras 
fiestas. 
Si a todo esto le sumamos el 
componente de camaradería 
y socialización tenemos esas 
Fiestas que todos esperamos 
año tras año. 

Además las fiestas para mu-
chos también son una opor-

tunidad de negocio, ¿es así? 
Claro, la fiesta es un motor de 
atracción hacia el público y por 
lo tanto una posibilidad de ne-
gocio para muchas empresas 
del municipio. Estos actos los 
organiza Fiestas pero los expor-
tamos a través de la concejalía 
de Turismo, ya que nos sirve 
para desestacionalizar las visi-
tas a nuestro municipio siendo 
nuestro ciclo económico fuerte 
entre Semana Santa y el mes 
de septiembre.

Además de la concejalía de 
Fiestas ¿qué otras áreas tra-
bajan para que estos días todo 
salga bien? Hace poco firme las 
peticiones del área de Fiestas a 
las demás áreas y creo recordar 
que eran 16 folios, sin contar con 
las demandas que nos hace la 
Junta Festera. Es decir, hay una 
enorme labor de todos los depar-
tamentos del Ayuntamiento en es-
tas celebraciones. Hablamos de 
Fiestas, pero también de Segu-
ridad, Servicios, Protección Civil, 
Hacienda… y todos se implican al 
máximo para que todo salga bien.

¿Cómo ha sido la sintonía con 
la Junta Festera? La sintonía 
con la Junta Festera es comple-
ta, es más, en este caso se da la 
circunstancia que tanto yo como 
el concejal de Fiestas fuimos 
presidentes y sabemos que no 
es bueno que los Ayuntamientos 
intercedan en el funcionamiento 
de la Junta.

¿Qué les diría a los cargos 
de este año? Que disfruten de 
cada momento, que será una 
experiencia que llevarán siem-
pre en su mochila festera. Pase 
lo que pase, uno será siempre 
capitán cristiano 2023 o embaja-
dor moro, y eso es muy bonito. 

Durante esos días notas más 
que en otros el calor de la gente.
¿La Fiestas ya ha alcanzado 
el Interés Turístico Provincial 
seguirán trabajando para con-
seguir más reconocimientos? 
Sí, nosotros vamos por el Interés 
autonómico creo que podríamos 
lograrlo sobre todo gracias a 
nuestros actos más potentes, 
como son las embajadas y el 
desembarco y la consolidación 
de esta estructura es algo en lo 
que tenemos que trabajar todo 
los días.

¿Qué cree que le puede hacer 
falta a la Fiesta? Lo que pueda 
hacerle falta serán los que ven-
gan detrás los que lo digan. Hay 
unos valores y tradiciones que 
son estándar pero mi genera-
ción ha vivido en un municipio 
sin fiestas de Moros y Cristianos 
pero hay gente que toda su vida 
a conocido a El Campello con 
estas Fiestas, eso es muy intere-
sante y ellos tendrán la palabra 
de hacia donde tiene que evolu-
cionar estas fiestas. 

¿Qué palabras le dirigiría 
a los que participan en las 
fiestas y a los que las sufren 
porque trabajan esos días? A 
los que las sufren y les produce 
molestias les pido comprensión 
y que piensen que además del 
componente festivo, las fiestas 
tienen una componente social, 
económico y cultural. A los que 
forman parte de una comparsa 
que se dediquen a vivir la com-
parsa y las fiestas y a los que no, 
que se animen y entren, seguro 
que tendrán algún amigo o fami-
liar y que se unan a la fiesta. Y al 
público en general que se dedi-
que a ver estas fiestas de Moros 
y Cristianos, y a disfrutarlas por-
que vale la pena.

Entrevista Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

“No hay fiesta que se mantenga si no hay un 
fuerte apoyo social y nosotros lo tenemos”

Juanjo Berenguer, alcalde de El Campello

El año pasado fueron las Fies-
tas del reencuentro y fueron 
todo un éxito ¿cómo las valo-
ra? Sí, es algo que se hablaba 
con el resto de las concejalías, 
había muchos detalles a tener 
en cuenta, pero finalmente sa-
lieron con mucha ilusión y ga-
nas que es el propósito de toda 
Fiesta. 

¿Ha quedado algún proce-
dimiento de esos años de 
pandemia? Como fueron tan 
restrictivas y fue tan complicado 
hacer Fiestas en esas circuns-
tancias no quedaron muchas 
cosas de aquella época en las 
Fiestas que podremos disfrutar 
este año. Sí que es verdad que 
ese control de aforo lo llevamos 
de forma rigurosa pero al final 
no hacemos más que cumplir la 
normativa. No obstante, a par-
te de eso no ha quedado nada 
más relevante.

¿Cómo valora los actos pre-
vios a las Fiestas, presenta-
ción de capitanía, Fem Festa? 
Son la antesala de la Fiesta. Mig 
Any y presentación de capita-
nías son la apertura del nuevo 
ciclo festero. 
De la presentación de capita-
nías siempre digo que es un 
acto agridulce porque es un 
acto de despedida de un ciclo 
festero pero también es una 
alegría de empezar una nueva 
etapa con cargos renovados. 
En este acto siempre pienso 
que las fiestas siguen vivas y 
siguen adelante.

¿Tendremos alguna novedad 
relevante este año? Sí, este 
año como ya sabéis se aumenta 
la pirotecnia del Desembarco y 
pasamos a 180 kilos, por lo que 
tendremos un mayor espectácu-
lo pirotécnico además del alardo 
de arcabucería que tendremos 
en la playa. Va a ser un espectá-
culo muy especial ya que hacía 
años que no había tantos kilos 
de pirotecnia en este acto.
Además, este año, un cambio 
muy significativo será el cambio 
de la Mascletà que se disparará 
en la plaza de la Constitución res-
pondiendo a una reivindicación 
de muchos festeros.  Evidente-

mente la haremos contando con 
todas las medidas de seguridad 
y las distancias que nos marca 
la ley y además siempre somos 
un poco más exigentes que la 
propia ley marca. Creo que va 
a ser un espectáculo increíble 
que ya tuvo un precedente en el 
mig any, aunque en esa ocasión 
tan solo se dispararon 45 kilos 
y ahora vamos a disparar 99 ki-
los de pirotecnia. Creo que será 
apoteósico.

¿Habrá fiesta para los que no 
pertenezcan a las comparsas? 
Por su puesto, abrimos las Fies-
tas con ese mercado medieval 
que tendrá lugar el día 6, 7 y 8 
de octubre, con mucha decora-
ción y programación de activida-
des dentro del propio mercado, 
además de los tardeos y fiesta 
para la gente que no pertenece 
a las comparsas.
Además, la propia vida y fiesta 
que hacen las comparsas en la 

calle da pie a que la gente que 
nos visita también pueda disfru-
tar de esos momentos, creo que 
es un espectáculo el poder com-
partir junto a las comparsas ese 
día a día de Fiesta. Disfrutar de 
la música, de la pólvora, todo es 
espectáculo y creo que todo el 
mundo, aunque no sea festero, 
indirectamente lo puede ser en 
esos días. 

Además de la concejalía de 
Fiestas, hay mucha gente 
trabajando en la sombra para 
que las Fiestas salgan ade-
lante, ¿verdad? Correcto, no 
se podría entender las Fiestas 
sin una coordinación de todas 
las concejalías, sin Seguridad, 
sin Servicios y Mantenimiento, 
sin la concejalía de Igualdad, 
Educación, porque en los coles 
también se hacen actividades y, 
por su puesto con el trabajo duro 
de la Junta Festera. También 
contamos con la colla de Dimo-

nis, con l’Avanç, L’Arraig, todas 
las bandas que vienen de otros 
municipios, empresas de seguri-
dad, iluminación y sobre todo los 
medios de comunicación que sin 
ellos las fiestas no podrían tener 
la repercusión que tienen. Sin 
todas esas manos, departamen-
tos y entidades las fiestas no se-
ría posible.

¿Cómo es vuestra relación 
con la Junta Festera? Siempre 
hemos tenido una sintonía muy 
especial, tenemos que ir de la 

mano. Por suerte, todas las cor-
poraciones han trabajado muy 
bien . Y especialmente con Mar-
ga, como anécdota decir que es 
presidenta de la Junta y también 
de mi comparsa en la que formo 
parte de la directiva y lo hace 
muy bien. Y como muchos con-
cejales también somos festeros 
entendemos muy bien esa labor 
que se hace por parte de la Jun-
ta Festera.

¿Qué palabras le dedicarías a 
los cargos festero? Lo que les 
digo siempre es que disfruten 
del día a día. No hay actos me-
jores ni peores, todos tienen su 
momento de felicidad. Y sobre 
todo que disfruten de la gente y 
su calor.

¿Cuál es tu acto predilecto? 
El Desembarco, pertenezco al 
bando moro y este acto es muy 
especial. Además como fui em-
bajador el acto cobra más rele-
vancia porque reúne los dos mo-
mentos más especiales de estas 
fiestas. Además tengo la suerte 
de poder vivir este acto desde el 
mar y es increíble.

¿Qué le dirías a los festeros, 
vecinos y aquellos que por 
trabajo sufren estas fiestas?
A los festeros les diría que dis-
fruten y sean lo más felices posi-
bles estos días. A los vecinos pe-
dirles perdón por esas molestias 
que supone los cortes de calles 
y decirles que tan solo son cua-
tro días para celebrar algo que 
nos define como municipio.
Por último me gustaría acordar-
me este año del expresidente, 
Juan Francisco Belmonte que 
fue un gran festero, presidente 
de la Junta Festera y además 
impulsor de nuestro Desembar-
co, un recuerdo para él.

Cristian Palomares, concejal de Fiestas de El Campello

“No se podría entender las Fiestas sin una 
coordinación de todas las concejalías”

Cristian Palomares, concejal de Fiestas de El Campello
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¿Quién es Joaquín Pérez fuera del ám-
bito festero? He dedicado toda mi vida al 
comercio, particularmente ligado al mun-
do de la relojería. En mi tiempo libre lo 
dedico plenamente a mi familia y aprove-
chamos cada ocasión que tenemos para 
viajar y conocer lugares y culturas que 
nos enriquezcan cómo persona. 

Llevas en la fiesta desde pequeño, 
¿Cuál es tu primer recuerdo de ella?  
Llevo en la fiesta toda mi vida, mi primer 
recuerdo es un Verso, que me ha acom-
pañado desde mis 5 meses de edad y 
que mi madre me hizo para mi primer 
desfile.

Tu padre fue el primer capitán moro 
de las fiestas como las conocemos 
ahora, ¿también eso es motivo de 

orgullo? Fue algo muy importante para 
ellos y para toda la familia, aunque  no fui-
mos capaces de ver en aquel momento 
la transcendencia que aquello suponía 
para el futuro de las fiestas. A partir de 
ese momento todo sería diferente, esa li-
beralización de las fiestas, supuso que el 
cambio generacional y la participación de 
todos fuera una garantía de éxito de los 
cambios que se estaban haciendo.

Además, ese mismo año fuiste em-
bajador moro, ¿cuéntanos un poco 
como fue aquello? Aprovecho esta 
pregunta, para aclarar que desde que 
recibimos el texto de la embajada fuimos 
tres las personas que dimos un paso 
adelante para que esto saliera bien, 
Juanjo Berenguer fue el primer embaja-
dor cristiano. Y por el bando moro, nos 

repartimos las dos embajadas Antonio 
Planelles que hizo la primera embajada 
y yo me hice cargo de la embajada del 
día siguiente.  Lo cierto es, que teníamos 
tantas ganas de que esto saliera bien, 
que no nos preocupo el poco tiempo que 
tuvimos para aprender el texto y para po-
der ensayar. Cómo anécdota ese año tu-
vimos que tener los típicos apuntadores, 
por si algo fallaba.

Tradición festera, familia de relojeros, 
¿Cuáles son las líneas generales del 
pregón, de que va a tratar?  No quiero 
desvelar nada hasta el momento, prefiero 
que sea una sorpresa, intentaré hacer al-
guna cosa original y diferente a lo que es-
tamos acostumbrados, pero puedo ade-
lantar que será el pregón de las 3 Efes: 
Festes, Festers i Família.

¿Cómo imaginas esa noche? Ahora mis-
mo la veo como una oportunidad de rendir 
homenaje a mis padres. Ellos, me transmi-
tieron la pasión por la Fiesta y el hecho ser 
este año, el encargado de anunciar el inicio 
de las FIESTAS, me aporta una sensación 
única, de soñar, que la noche del pregón 
será una noche mágica.   

Un deseo para todos los festeros, ve-
cinos y visitantes de El Campello    A 
los festeros, que aprovechen el momen-
to, que disfruten y nos hagan disfrutar al 
resto las fiestas. Y a los no festeros, le 
diría que se animen a entrar en esta gran 
familia que somos: los festeros, pese a 
nuestros defectos, pero con nuestros 
aciertos, les garantizamos que vivir la 
fiesta desde dentro es una experiencia 
única que podéis y debéis probar.

Entrevista a Joaquín Pérez, pregonero de las Fiestas de El Campello 2023

“Puedo adelantar que será el pregón 
de las 3 Efes: Festes, Festers i Família”

Joaquín junto a su hija

Después de dos años sin fiestas, el año 
pasado ya se pudieron celebrar, ¿cuál 
es la valoración de las fiestas del año 
pasado? Todos estábamos deseando po-
der celebrar unas fiestas sin restricciones 
y la valoración que hacemos desde la Jun-
ta Festera es sumamente positiva. Tanto 
las comparsas, como la Junta Festera y el 
Ayuntamiento, nos volcamos para que en 
esos días no faltará música, color y buena 
armonía en nuestro pueblo. Creemos que 
vecinos y visitantes disfrutaron de cada 
uno de los actos y actividades programa-
das. 

¿Hay alguna novedad respecto a años 
anteriores en el programa de actos? 
Este año no hay ningún cambio reseñable 
en el programa. Los actos serán los mis-
mos del año pasado. Aunque cada año 
intentamos superarnos y sorprender a los 
espectadores con novedades como en el 
desembarco. Invito a todo el mundo a ve-
nir a verlo para no perderse el espectáculo 
que tenemos preparado este año. 

La pólvora sigue siendo uno de los 
grandes quebraderos de cabeza, 
¿Cómo está la situación de la pólvora 
ahora mismo en el municipio? La ver-
dad que gracias al Comité de pólvora y a 
nuestra representante de la directiva en el 
mismo, Mari, nunca hemos tenido ningún 
problema. Año tras año hemos podido 
conseguir la pólvora necesaria para nues-
tros actos y que llegue  a tiempo. Eso sí, 
cada año el precio se encarece, pero sin 
ella no habría fiestas tal y como las cono-
cemos. 

¿Cuáles son tus palabras para los car-
gos salientes? Han sido dos años de 
espera para las comparsas de Veterans 
y Cristians del Campello. Pero al final han 

visto cumplido su sueño y deseo que ha-
yan disfrutado al máximo de cada uno de 
los momentos. Ahora ya forman parte de 
la historia de las fiestas de Moros y Cristia-
nos de El Campello. Hemos pasado bue-
nos momentos junto a Silvia, Carol, Alejan-
dro, Sergio, Mª José, Mª Dolores, Ismael 
y Rubén. Momentos que estoy segura no 
olvidarán. 

Un mensaje para los cargos entrantes. 
Las comparsas de Jaume I y Zaides son 
ya veteranas en ostentar capitanía y creo 
que nos harán maravillarnos con sus boa-
tos y disfrutar en las embajadas. A Mónica, 
Pepe, Noelia, Rubén, Marta, Sergi, María 
y Carles solo decirles que un año pasa 
rápido. Que vivan cada momento intensa-

mente y disfruten no solo de cada uno de 
los actos, también del tiempo que pasa-
rán  con la gente de su comparsa, familia 
y amigos. Y que el tiempo los acompañe, 
que nunca se sabe. 

Ya se han ido realizando algunos actos 
como la Presentación de Cargos ¿Cuál 
es la opinión de la junta sobre esos ac-
tos realizados? Todos los años las capi-
tanías nos dejan con la boca abierta y este 
año no ha sido una excepción. Sabemos 
el trabajo duro que hay detrás de ese acto 
y solo tengo palabras de agradecimiento 
para Jaume I y Zaidies por empezar la 
temporada festera a lo grande. Es uno 
de los actos que más disfruto y da alegría 
ver como el parque se llena a rebosar de 

tantos festeros, vecinos y visitantes que 
quieren acompañar a los cargos salientes 
y entrantes en un día tan especial. 

¿Qué crees que necesitan las fiestas 
de El Campello para crecer? Este año 
hemos notado la subida de precios, al 
igual que el año anterior,  en todo lo que 
concierne a las fiestas. El presupuesto 
está bastante ajustado. Es cierto que con 
una mayor financiación económica se po-
drían materializar más ideas que, por una 
cosa u otra, se quedan aparcadas hasta 
que puedan ver la luz. También contribuiría  
a todo esto , contar con un mayor número 
de festeros, para que  las fiestas  crezcan 
y que a la vez, las nuevas generaciones, 
vayan cogiendo el testigo y trabajen para 
que la fiesta siga adelante, como hicimos 
nosotros con nuestros mayores, ya que 
ellos y ellas, son el futuro de la fiesta.

¿Cómo es la relación con el ayunta-
miento en todo lo que tiene que ver con 
las fiestas? La relación con el Ayunta-
miento siempre ha sido buena. Sabemos 
que sin la ayuda económica y material 
que nos prestan nos sería imposible rea-
lizar unas fiestas tan grandiosas como las 
que tenemos. Debemos ir mano a mano 
y colaborar en todo lo que se pueda. Tan-
to el alcalde como el Concejal de fiestas 
son festeros y saben el trabajo que lleva 
organizarlas año tras año. Agradecer su 
implicación para que todo salga perfecto 
en cada momento. 

¿Cuál sería tu deseo para estas Fiestas 
de Moros y cristianos 2023? Mi deseo 
sería que la climatología nos acompañe 
este año, sobre todo en el desembarco. 
Que todo transcurra según lo previsto y 
que podamos disfrutar de unas buenos 
días en armonía y hermandad. 

Entrevista a Marga Sebastiá, presidenta de las Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello

“Mi deseo es que podamos disfrutar de unos 
buenos días en armonía y hermandad”

Marga Sebastiá, presidenta de las Junta Festera de Moros y Cristianos de El Campello

Joaquín en una imagen de archivo
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¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Són 
sensacions encontrades, per una banda, sensació de respon-
sabilitat pel càrrec que ostente, i per una altra banda, una sen-
sació de plenitud i felicitat per complir un somni que tenia des 
de ja fa molts anys. 
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por qué? 
Des de ben xicotet, pràcticament des que vaig nàixer. Vaig co-
mençar el meu camí en la festa en la comparsa Els Pacos, de la 
qual formaven part els meus pares i encara és així actualment. 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? No va ser una qüestió 
d’acceptar o no el càrrec. No he amagat mai el meu somni de 
ser un dels càrrecs de la festa i crec que el meu nom sempre 
ha estat com una de les possibilitats, però no va ser fins les fes-
tes passades quan els meus amics, familiars i la meua parella 
em van acabar de convéncer per postular-me com una de les 
opcions per ser ambaixador enguany.
¿Qué significa para ti ser cargo en sus fiestas? Significa 
poder complir un somni, a més de ser un orgull representar i 
donar-li veu a tot el bàndol cristià com a ambaixador.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Un dels moments que més espere de les festes, 

lògicament, són les ambaixades. Concretament, espere amb 
gran il·lusió l’Ambaixada Cristiana que es realitza en el castell. 
Un altre dels actes que aguarde amb gran espera és l’ “Entrà”, 
ja que compartiré aquest moment tan especial amb els meus 
amics i familiars, els quals m’acompanyaran en aquest acte.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Sempre hi ha coses a mi-
llorar, però som una festa molt jove que crec que s’ha de con-
solidar amb el temps. Això faria que augmente el número de 
festers i festeres cada vegada més i així fer més gran la festa 
de moros i cristians del nostre poble.
¿Qué es lo que más te gusta de las fiestas y que es lo que 
menos? El que més m’agrada de les festes és eixa germanor 
i eixe ambient festiu que sempre ha caracteritzat a la nostra 
festa i ens ha representat a tots els festers i festeres. No hi ha 
res que no m’agrade de la festa, cada acte i cada moment són 
especials i s’han de disfrutar al màxim.
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? Desitge que tota 
la gent que ens visita en aquestes dates i tots els festers i feste-
res visquen intensament tots els actes i tots els moments que 
fan la nostra festa especial. I per demanar que no siga, que ens 
faça bona climatologia.

 

Entrevista a los cargos cristianos 2023 de El Campello de la Comparsa Jaume I

Pepe Lozano, Embajador Cristiano

“Ser càrrec en la festa significa poder complir un somni”

Mónica García, Banderera Cristiana

¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas? Ser cargo 
de las fiestas de Moros y Cristianos es una experiencia emocio-
nante, conmovedora y enriquecedora, la cual para mi implica una 
combinación de honor, responsabilidad, compromiso y mucha 
emoción. Además de ser una participante activa en las fiestas de 
mi pueblo, también me siento en la posición de defender y promo-
ver la cultura y la tradición de mi entorno.
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por qué? 

Se podría decir que, estando mi madre embarazada de mí, fue la 
primera vez que desfilé y la segunda fue el en brazos de mi padre, 
con pocos meses de vida. Formo parte de la Comparsa Jaume I 
y de la filà Cavallers del Drac desde que nací, porque mis padres 
formaban parte de estas fiestas y quisieron que yo y mi hermana 
siguiéramos sus pasos
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Ser cargo fue primero una 
idealización que tuve con 6 años cuando mis padres fueron Ca-
pitanes y en mi adolescencia pasó a ser un sueño y un deseo 
real a la vez que poco factible por todo el trabajo y esfuerzo que 
conlleva. Finalmente, gracias a Rubén y Noelia, mis queridos e 
inmejorables Capitanes y su respaldo incondicional, decidí dar el 
paso y presentarme como Banderera Cristiana 2023.
¿Qué significa para ti ser cargo en sus fiestas?  De manera 
general, para mi tiene un significado profundo y diverso. Ser cargo 
implica un compromiso importante y de alguna manera me siento 
comprometida con la tradición y con las personas que forman par-
te de las fiestas de Moros y Cristianos. Por otro lado, también me 
invade un sentimiento de honor y orgullo personal al pensar que 
de entre tantos festeros y festeras soy una de los 8 representan-
tes. Por último, ser cargo significa vivir unas fiestas de una manera 
diferente y eso me parece emocionante. 
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor ex-

pectación? No espero ningún momento específico con mayor 
expectación, solo tengo clara una cosa y es que quiero disfrutar 
de cada segundo, no me crearé ninguna expectativa. En mi opi-
nión son unos días de disfrute incansable. Voy a vivir cada desfile, 
embajada, pasacalle, comida con mis Draquis, risas con amigos 
o ratos de peluquería, maquillaje y vestimenta como si fueran úni-
cos e irrepetibles. Es un año singular y no tendremos oportunidad 
de repetirlo de la misma manera, por lo tanto, disfrutémoslo con 
las máximas ganas y energía.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Una parte fundamental de nues-
tras fiestas, nuestra cultura y nuestras tradiciones es la música, 
las marchas moras y cristianas y hasta hace un tiempo, un acto 
al que no se le daba la importancia suficiente era la Entrada de 
Bandas. Por suerte, y por lo tanto a día de hoy no mejoraría nada 
de las fiestas, desde hace algunos años esto cambió y ahora dis-
frutamos de como los músicos se lucen por nuestras calles a la 
vez que nos regalan increíbles piezas. 
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? Creo que lo tengo 
bastante claro, que la gente disfrute desde el primer instante, que 
se lo pasen bien, que todos los festeros y festeras se enorgullez-
can del trabajo que han hecho nuestras comparsas a lo largo del 
año y deseo firmemente que las fiestas de Moros y cristianos de 
El Campello sigan existiendo de manera infinita.

“Ser cargo significa vivir unas fiestas de una manera diferente y eso me parece emocionante”

¿Cuál es la sensación de ser cargo de las fiestas?  El 
sentimiento es una mezcla de orgullo por la representa-
ción que ostentamos y al mismo tiempo mucha felicidad 
y responsabilidad.
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por 
qué?  Empecé con mis padres de niño en la filá Cava-
llers del Cid en 1982, más tarde fui socio  de la peña Els 
pendons hasta 1993,momento en el que fundamos la ac-
tual Filà Cavallers de Drac, bajo el abrigo de la comparsa 
Jaume I 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Fue una propuesta 
informal de amigos y socios que nació la noche de san-
ta Teresa de 2.022 y….hasta hoy. Para tomar la decisión 
conté con la complicidad de mi familia, además del apo-
yo del resto de la comparsa donde fue aprobada nuestra 
candidatura por la totalidad de nuestros socios de Jaume 
I. Fue un momento muy emocionante. A todos ellos mu-
chas gracias!!
¿Qué significa para ti ser cargo en sus fiestas? Confío 
en que representar en estas fiestas a la capitanía cristiana 
con nuestra comparsa Jaume I sea un momento de gran 
emoción junto a todos los festeros y festeras del Campello.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con ma-
yor expectación? Nuestra fiesta es muy intensa en actos 
y actividades , cada uno distinto, pero sin duda disfrutar 
del amanecer en la playa el día doce de Octubre con la 
pólvora,  el desembarco y la embajada es un momento 
irrepetible. 
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, 
comparsa y junta?  Llevar adelante una capitanía de 
manera exitosa sería imposible sin la ayuda de todos.
En casa, la familia es nuestro apoyo, contamos con toda 
la filá Cavallers del Drac  ayudando, la comparsa Jaume 
I está absolutamente volcada y es una ayuda insuperable 
desde el minuto uno, se han formado multitud de grupos 
de trabajo y de coordinación…..no podemos sentirnos 
más confortables, cuidados y acompañados. 
¿Qué mejoraría de las fiestas? Todo se puede mejorar, 
lleva mucho trabajo, pero se podría revisar el calendario 
festero a fin de  llevar la fiesta al fin de semana para ha-
cerlo más accesible al público. 
¿Qué es lo que más te gusta de las fiestas y que es lo 
que menos? No hay nada que no me guste en los días 
de fiesta, es un calendario muy completo.
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? Compartir 
la felicidad de nuestra comparsa Jaume I con todos los 
festeros y amigos que nos acompañen esos dias.   

Entrevista a los cargos cristianos 2023 de El Campello de la Comparsa Jaume I

Rubén Baeza, Capitán Cristiano

“No hay nada que no me guste en los días de fiesta, 
es un calendario muy completo”

Noelia Egea, Capitana Cristiana
“De todos los actos de las fiestas de Moros y Cristianos 
destacaría el desembarco y posterior embajada”

¿Cuál es la sensación de ser cargo de 
las fiestas? Se mezclan muchos senti-
mientos o emociones: indudablemente 
es un orgullo, pero también mucha res-
ponsabilidad.
¿Cuándo entró a formar parte de estas 
fiestas y por qué? Hace 30 años, cuan-
do se fundó la mi querida Filà Cavallers 
de Drac. 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? To-
davía no lo sé con certeza … Una com-
binación de sugerencias procedentes de 
diferentes festeros y muchas ganas de 
compartir y acompañar a nuestra bande-
rera Mónica y a nuestro embajador Pepe. 
¿Qué significa para ti ser cargo en sus 
fiestas? Significa representar al banco 
cristiano, a festeros y festeras del Campe-
llo y especialmente, representar a nuestra 
comparsa Jaume I. 
¿Cuál es el momento de la fiesta que 
espera con mayor expectación? Todos 
los actos me gustan, me vienen varios 
a la cabeza, pero sin duda destacaría el 
desembarco y posterior embajada. 
¿Se siente respaldado por sus familia-
res, amigos, comparsa y junta? Abso-
lutamente. La Comparsa nos acompaña, 
respalda y ayuda desde el inicio de esta 
andadura. Nuestros 3 hijos están impli-
cados de una forma excepcional. Familia 
y amigos nos aportan el empuje que en 
ocasiones flaquea. De parte de los com-
ponentes de la Junta recibimos constan-
tes muestras de cariño y atención.  
¿Qué mejoraría de las fiestas? Quizá 
estudiaría el tema de las dos entradas... 
¿Qué es lo que más te gusta de las 
fiestas y que es lo que menos? Lo que 
más me gusta: los festeros y festeras con 
quien compartimos risas, almuerzos, des-
files… las embajadas… ¿Lo que menos? 
Quizá algún horario ajustado que tene-
mos en algún acto… 
¿Qué deseo pediría durante estas fies-
tas? Salud para todos y un bonito ama-
necer del día 12 de Octubre. 
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¿Cuál es la sensación de ser cargo en las fiestas? Per a 
mi, ser càrrec es l’honor més gran que pot sentir un fester. La 
sensació que dona es una alegria immensa, ja que junts als 
altres vuit càrrecs eres, durant un any sencer, la persona més 
important de les festes del teu poble. Sincerament, aquest or-
gull es incomparable amb qualsevol altre.
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por qué? 
Vaig entrar directament quan vaig nàixer, ja que els meus pa-
res eren socis de la comparsa Els Pollosos. Es per això que, 
des de ben petit, he tingut present les festes al meu cor i he 
sigut partícip de tots els actes. D’altra banda, vaig tindre un any 
en el que no vam eixir, però gràcies a Déu em vaig poder apun-
tar a Zaidies (Filà Mudéjares) i, des de fa set anys són part de 
la meua família.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? No el vaig acceptar, ja que 
vaig ser jo mateixa el que va dir que volia ser el pròxim am-
baixador. Aquest es un somni que m’apassiona des de que tinc 
ús de raó. Encara recorde totes les vegades que he jugat a ser 
ambaixador amb els meus amics i la meua germana. Estava 
segur de que algun dia ho seria.
¿Qué significa para ti ser cargo en sus fiestas? Com he dit 

abans, ser càrrec es el més gran que li pot passar a algú que 
viu per la festa. També es un any diferent, on també pots gaudir 
de les festes com abans però des d’un altre punt de vista. El fet 
de que la gent et reconega pel carrer com l’ambaixador moro 
us assegure que no te preu.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Per a mi, el moment de la festa que espere 
amb moltíssima expectació es el desembarc. Sempre ha sigut 
l’acte que més m’ha entusiasmat i, a més, just aquest any es 
més important ja que faré la primera ambaixada, en la que el 
moro guanya i es el moment precís en el que tot un any de 
treball amb el meu company eixirà a la llum.
¿Qué mejoraría de las fiestas? Una de les coses que millo-
raria de les festes es el fet de poder tornar a fer l’ambaixada 
a la torre de la illeta. En la meua opinió, crec que a la platja 
es perd prou realisme i no es pot traslladar a l’espectador a la 
situació real.
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? L’únic de-
sig que de veritat demane es que no ploga, ja que tenim 
molt de treball i sacrifici a les nostres esquenes per a poder 
gaudir del que probablement siga un dels millors anys de la 

meua vida. Sobre tot demane que la gent puga sentir la ma-
teixa satisfacció i alegria que sent jo quan s’apropa l’onze 
d’octubre cada any.
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Sergi Sebastià, Embajador Moro

“Ser càrrec es l’honor més gran que pot sentir un fester”

Marta Varó, Banderera Mora

¿Cuál es la sensación de ser cargo en las fiestas? La 
sensación de ser cargo en estas próximas fiestas es una 
sensación increíble. Nunca me habría imaginado que con tan 
solo 18 años pueda ser Bandera Mora ya que esto ha podido 
ser gracias al atraso de fiestas por el covid.
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por qué? 
Prácticamente desde que nací formo parte de estas fiestas. 
Puedo decir que tengo las fiestas de Moros y Cristianos en 
las venas. Todo por y gracias a mis padres por hacerme dis-
frutar lo mejor posible de ellas desde pequeña hasta el día 
de hoy.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? En mi caso, no es un 
caso como el resto. Me explico. En mi comparsa no salía 
Banderera propuesta ya que nadie se había animado. Es-
taban diciendo que se haría un sorteo y que levantasemos 
las manos aquellas personas que queríamos ser excluidas. 
Mi madre vio que no la levanté, y en ese mismo momento 
mi madre le dijo a mi padre “¿Presentamos a tu hija? … Y 
unos segundos después una vez casi acabada la reunión mi 
madre dijo en voz alta delante de todos “Propongo a mi hija 
Marta Varó como Banderera Mora 2023”. Recuerdo perfec-
tamente ese instante en el que me puse a llorar y todo el 
mundo gritaba y aplaudía de alegría.

¿Qué significa para ti ser cargo en sus fiestas? Para mi, 
ser cargo estas fiestas, significa ser representante de todas 
aquellas personas festeras pero aún más del bando moro. 
Al ser la más joven, quiero ser una inspiración para aquellas 
jóvenes que sueñan con ser bandereras. Y ya no solo eso, 
ser cargo es una responsabilidad muy grande que ahí donde 
lo ves tienen muchísimos más actos de lo que la gente ve.
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? En estas fiestas, sin duda el momento más 
esperado para mi es la primera entrada cristiana-mora ya 
que podré disfrutar junto al resto de cargos, especialmente 
mis cargos moros, de un magnífico desfile, con una maravi-
llosa carroza y un público increíble. Además, de poder ver a 
toda mi familia y amigos viendo el desfile tan expectantes y 
emocionados por verme cumplir un sueño.
¿Qué mejoraría de las fiestas? En general me parece todo 
muy bien.
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? Creo que este 
deseo lo pedimos todos los cargos desde que empieza el 
mes de septiembre y es la lluvia. Solo deseamos que no llue-
va durante las fiestas y sobre todo, en los actos con mayor 
popularidad como, por ejemplo, los desfiles o el desembarco. 
Esperemos que este año el sol salga como nunca.

“El momento más esperado para mi es la primera entrada cristiana-mora”

¿Cuál es la sensación de ser Cargo en 
las fiestas? Es un honor, y un privilegio.
¿Cuándo entró a formar parte de estas 
fiestas y por qué? No se exactamente el 
año, tendría unos ¿14-15 años? Tal vez 16, 
No estoy seguro. Marinos fue la comparsa 
que me educó en la fiesta. Allí aprendí los 
valores festeros de comunidad, hermandad 
y aquello de “de la festa, la vespra”.  Existe 
mucho trabajo previo a los días de fiestas 
y allí aprendí que casi es más divertida y 
emocionante la “Vespra” que la propia 
“Festa”. Me gustaría aprovechar esta opor-
tunidad que me brinda SOM EL CAMPE-
LLO para enviar un abrazo a la que fue mi 
comparsa, en la que fui feliz y tutorizó a ese 
adolescente festero inculcándole el amor 
por nuestra fiesta. Una abraçada molt forta 
Marinos!
Y en referencia al por qué… Supongo que 
fue algo natural. 

¿Qué significa para ti ser cargo en tus 
fiestas? Como comentaba unas líneas 
más arriba, un honor y un privilegio. En el 
caso del Bando Cristiano cada comparsa 
ha de esperar 8 años para ostentar la Capi-
tanía. Cada 8 años tan solo 4 privilegiados 
pueden disfrutar de este enorme honor. Y 
en el Bando Moro todavía un poco más, 9 
años. Es una dignidad que se nos regala a 
unos pocos y que yo he recibido como uno 
de los honores más grandes que mi pue-
blo podía ofrecerme. Y siento una enorme 
responsabilidad. Quiero y necesito estar a 
la altura. Siento un profundo respeto por el 
cargo que ostento este año. Y me gustaría 
que, pasadas estas fiestas, transcurridos 
los años, se me recuerde como un Capitán 
que ha amado a su fiesta y a su pueblo. 
¿Cuál es el momento de la fiesta que 
esperas con mayor expectación? Men-
tiría si no mencionase el Desembarco o la 

Entrada del 12. Pero lo que verdaderamen-
te me hace mucha ilusión de este año son 
esos momentos más privados de la fiesta. 
Cuando mi comparsa, encabezados por 
Sergi y Marta, junto a nuestros familiares 
y amigos, nos recojan en nuestra casa  a 
Maria y a mi para acompañarnos a los ac-
tos. Tengo mucha ilusión por esos minutos 
previos a pisar la arena, en mitad del mar, 
junto a mi Capitana, Embajador y Bandere-
ra. ¿Qué nos diremos? ¿Podremos contro-
lar la emoción en ese instante tan intimo? 
Esos son los momentos que espero con 
más expectación. Aquellos que la fiesta 
nos regala como cargos un poco menos 
expuestos, más íntimos, más nuestros.
Que deseo pedirías durante estas fies-
tas? Que todo salga bien, sin percances. 
Que estas fiestas sean, como siempre lo 
han sido, un espacio seguro e integrador 
para todo el mundo.
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Carles Garcia, Capità Moro
“Lo que verdaderamente me hace mucha ilusión de este año son esos momentos más privados de la fiesta”

María Garcíafilia, capitana mora

¿Cuál es la sensación de ser cargo en las fiestas? Cuando 
uno asume la responsabilidad, el vértigo no lo puede evitar. In-
tento, en ese sentido, dar lo mejor de mí, más del cien por cien 
para que todo salga bien, porque las fiestas para un pueblo es 
algo muy importante.

Siento algo de nervios, pero sobre todo emoción, el reencuen-
tro con los vecinos ayuda a sobrellevar las dificultades y me 
animan a seguir con esta andadura con más fuerza que nunca. 
¿Cuándo entró a formar parte de estas fiestas y por qué? 
Comencé a formar parte de estas fiestas por mi Primo Carles, 
ahora mi compañero, mi gran capitán que ha estado a mi lado 
durante todo este tiempo luchando para estar donde estamos. 
Él formaba parte de la barraca Marinos, éramos cristianos en 
aquel entonces, yo tendría 12 años aproximadamente. Carles 
nos animó a mis hermanos y a mi a apuntarnos con él para 
vivir las fiestas desde dentro. 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Es un orgullo y responsa-
bilidad llevar el nombre de nuestro pueblo, tanto fuera como 
dentro de él.
Además, me hace mucha ilusión y lo voy a disfrutar mucho. 
Llevamos más de 12 años intentando ser capitanes y a la ter-
cera va la vencida. 
¿Cuál es el momento de la fiesta que espera con mayor 
expectación? Espero ese amanecer, subida a la barca , vien-
do a la gente que nos acompaña, esos festeros remando ha-
cia la orilla chillando para conquistar la arena, esa bengala que 
tiran para que comiencen a saltar de las barcas, las miradas 
de complicidad de unas barcas a otras, salpicándonos agua. 

Desde que estoy en las fiestas me he tirado al agua y este 
año será el único que hará que no lo haga y espero ansiosa 
disfrutarlo de otra manera. 
¿Qué mejoraría de las fiestas? Me gustaría que intentára-
mos crear algún método que empujara a la gente de fuera del 
pueblo a venir a ver nuestras fiestas y que se sientan como 
parte de el. 
¿Qué es lo que más te gusta de las fiestas y que es lo que 
menos? Sales a la calle y ves a la gente animada, con la cami-
seta de las filadas , con ganas de fiesta. Las fiestas de Moros 
y cristianos es una forma para encontrarnos, para marcar las 
raíces y las tradiciones de nuestro pueblo, de nuestra cultura. 
Hay gente a la que ves de año en año, y esos cuatro días son 
como salir de la rutina, de nuestra vida de verdad. Me encan-
tan las mañanas, ir apareciendo uno a uno con las gafas de 
sol, sin voz apenas de la noche anterior y buscando un plato 
para almorzar y recordándote la noche anterior. 
Lo que menos me gusta es tener que decirle “hasta el año 
que viene”
¿Qué deseo pediría durante estas fiestas? Buen ambiente, 
buen rollo, buena energía y que disfrutemos todos los festeros 
de unas fiestas que van a dar mucho que hablar. Que estemos 
todos codo con codo y nos apoyemos unos a otros. 

“Es un orgullo y responsabilidad llevar el nombre de nuestro pueblo, tanto fuera como dentro de él”




